
Jahresbericht 2009 
an die 

 
Generalversammlung vom 12.April 2010 im Restaurant VaBene in Chur 

 
Liebe Sportfreunde, geschätzte Gäste, 
 
Ein sehr bewegtes Jahr ist für den Vorstand der ICS zu Ende gegangen, viel Arbeit 
aber auch viel positive Erfahrungen haben das letzte Jahr geprägt. Mit dem GESAK 
waren vor allem Reini, Simi und ich beschäftigt. Nebenbei haben wir uns aber auch 
intensiv mit der Neueinteilung der Sportförderungsbeiträge der Stadt an die Vereine 
beschäftigt. 
 
Neueinteilung Sportförderungsbeiträge  
 
In einer Arbeitskommission bestehend aus Sabine Neuwirth, Jossi Künzler, Albi 
Gisler, Claudio Wetzstein und mir haben wir an vier intensiven Sitzungen versucht 
einen neuen Fragebogen zu erstellen und eine Neueinteilung vorzunehmen. Dies 
geschah vor allem nach dem Antrag von Thomas Domenig betreffend der 
Finanzierung Eisbenutzung und Tennishalle. Leider ist uns Luca Tenchio mit seinem 
Antrag an die Stadt ein Sportförderungsgesetz zu erstellen dazwischen gekommen 
und wir haben unsere Bemühungen eingestellt. Entstanden ist aber doch etwas aus 
den vielen Sitzungen, wir haben ein Leitbild für die ICS erstellt, welches auf unserer 
Webseite aufgeschaltet ist. An dieser Stelle möchte ich den Kolleginnen und 
Kollegen herzlich danken für ihren engagierten Einsatz, speziell auch Sabine, welche 
uns mit ihrem breiten Wissen sehr unterstützt hat. 
 
GESAK 
 
Reinhard Spahr ist nach wie vor stark eingebunden und unterstützt das Projektteam 
bei allen Sitzungen. Was ich so zu hören bekomme wird sein Einsatz sehr geschätzt 
und seine Inputs als sehr hilfreich wahrgenommen. An dieser Stelle sei auch Reini 
ganz herzlich gedankt, denn es ist ja wohl nicht selbstverständlich so viel Zeit und 
Energie aufzuwenden. Näheres über den Stand des GESAK erfährt ihr später von 
Reini. 
Kommunikation. Auch für das Kommunikationskonzept GESAK haben wir eine 
Arbeitsgruppe eingesetzt, bestehend aus Reinhard Spahr, Simon Rageth, (Peter 
Düggeli, Esther Casanova beide Stadt) und mir. An diesen Arbeitssitzungen ging es 
bis jetzt vorwiegend um die Präsentationen des GESAK an den 
Generalversammlungen der Sportvereine. Bis zum heutigen Tag haben wir gut die 
Hälfte der Vereine besucht, ich konnte an über 20 GVs dabei sein und hatte so auch 
einen guten Einblick in das Vereinsleben, dies ist für uns auch wichtig, denn wir 
möchten ja nicht nur Gelder verteilen. Vom grossen Teil wurden wir auch sehr 
herzlich empfangen und es wurde geschätzt, bei den übrigen war es wohl eher ein 
internes Problem. An dieser Stelle sei vielleicht noch erwähnt, dass das 
Sportstättenkonzept nicht für den Vorstand der ICS gebaut wird und auch nicht als 
Denkmal für unseren Stadtpräsident Christian Boner gedacht ist, sondern es soll den 
Sportvereinen und der Churer Bevölkerung nützlich sein. 
 
 



Leiterin Sportnetz Chur:  
 
Mit Sabine Neuwirth haben wir eine kompetente Unterstützung bei fachlichen Fragen 
im Bereich Sport erhalten. Leider ist ihr Vertrag auf ein Jahr befristet und wir sind 
nicht informiert wie es weitergehen soll. Für den Sport und auch für den Vorstand 
ICS ist diese Stelle kaum mehr wegzudenken. Wir hoffen sehr, dass uns Sabine 
erhalten bleibt und wir auch in Zukunft auf ihre Unterstützung bauen können. 
 
Jugendförderungssportpreis 2010  
 
Am 10. Februar konnten wir mit einer kleinen Feier den Jugendförderungssportpreis 
übergeben. 10 Jahre nach Carmella Schlegel konnte wieder eine Schwimmerin des 
Schwimmteams Zizers geehrt werden. Preisträgerin war die junge Schwimmerin 
 
Mia Baric  Schwimmclub Uster Wallisellen 
 
Mia hat im letzten Sommer an den Nachwuchsmeisterschaften nicht weniger als 7 
Goldmedaillen erschwommen. Nochmals herzliche Gratulation. Die Feier wurde von 
drei jungen Strassenmusikanten aus Chur umrahmt. Leider war die Präsenz der 
Vereinsvertreter sehr mager, von über 50 Sportvereinen habe ich lediglich zwei 
Vertreter ausfindig gemacht, Schade!!! 
 
Neuaufnahmen  
 
Auch dieses Jahr haben wir wieder zwei Anträge zur Aufnahme, nachdem es beim 
Schachclub letztes Jahr nicht geklappt hat, werden sie es dieses Jahr nochmals 
versuchen. 
Neu haben sich auch die Gruppe Allround BTV beworben, diese Gruppe entsteht aus 
verschiedenen Gruppierungen des BTV, aber mehr dazu werdet ihr noch hören. 
Einen Antrag hat auch der neu gegründete Verein Lacross, eine Untergruppe der 
Kantonsschüler Sportclubs gestellt. Da wir aber einen Jahresbericht und einen 
Kassabericht benötigen, müssen sie nächstes Jahr nochmals anklopfen. 
 
Dank:  
 
An dieser Stelle möchte ich mich bei allen bedanken, die uns im letzten Jahr 
unterstützt haben. Dies vor allem den Stadträten, welche immer ein offenes Ohr für 
unsere Anliegen hatten, den GESAK Verantwortlichen für die konstruktive 
Zusammenarbeit, Sabine Neuwirth für die fachliche Unterstützung, und die 
konstruktive Zusammenarbeit. Aber auch meiner Vorstandskollegin und meinen 
Vorstandskollegen herzlichen Dank für die grosse Unterstützung.  
Auch bei den Vereinsverantwortlichen möchte ich mich an dieser Stelle für ihre 
grosse Arbeit im Interessen des Sportes bedanken sowie auch für die zahlreichen 
Einladungen an GV, Turniere, Wettkämpfe und Jubiläumsveranstaltungen sei 
herzlich gedankt. Wenn immer es möglich war, habe ich versucht, den Einladungen 
Folge zu leisten oder einen Vertreter zu schicken. 
 
Nun wünsche ich euch noch einen angenehmen Abend und grüsse herzlich 
Im Namen des Vorstandes 
Martha Widmer Präsidentin ICS 


